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В честь 80-летия

------------------------------- второго съезда РСДРП

П е р е с м о т р е л и
о б я з а т е л ь с т в а

Высокопроизводительным трудом ознаменовали маслоделы 
района нынешний, юбилейный год образования на 11 съезде 
РСДРП большевистской партии, ставшей для нашего народа 
бессменным руководителем и организатором.

Выпущено за четыре месяца товарной продукции на 892 ты 
С.1ЧН рублей, на 117 тысяч рублей больше задания. На столько 
же больше реализовано ее государству. Выработано с начала 
года масла 149 тонн, или на 39  тонн больше, чем было запла
нировано.

В минувшую среду, обсуждая итоги работы на открытом 
партийном собрании, работники завода поддержали передовые 
предприятия области, обязавшиеся в честь 80-летня второго 
съезда РСДРП добиться дополнительного выпуска продукции, 
еще большей экономии сырья и энергии и пересмотрели свои 
социалистические обязательства на 1983 год.

Маслоделы района обязались получить сверхплановой про
дукции не на 50  тысяч рублей, как намечалось раньше, а на 
200 тысяч, выработать масла сверх задания не пять, а 60  тонн.

Работники маслозавода уверены, что успешно справятся с 
вновь принятыми обязательствами.

Н. НИКОЛАЕВ.

В РАЙИСПОЛКОМЕ

Не допускать снижения 
продуктивности

I Исполком районного Совета народных депутатов рассмотрел 
вопрос «О завершении зимовки скота в хозяйствах района и ор- 

|  ганизацнн его пастбищного содержания».

.Заслушаны отчеты руководи
телей совхоза «Север», колхозов 
«Родина», «Никольский» А. Н. 
Неволима, В. В. Новоселова. 
А. С. Климова и других.

Исполком районного Совета 
народных депутатов отметил, 

*что в колхозах и совхозах при
няты определенные меры по 
подготовке и проведению паст
бищного содержания скота, вы
полнению планов производства 
и продажи продуктов животно
водства.

Вместе с тем до настоящего 
времени не везде вскрыты ре
зервы, обеспечивающие нужды 
общественного животноводства 
зеленым конвейером, недостает 
минеральных кормов, соли.

Допущено снижение продук
тивности коров в сравнении с 
прошлым годом в колхозах име
ни Ленина, «Мосеево», ♦Заветы 
Ильича», «Большевик», «Ро
дина».

Неудовлетворительно реша
ются вопросы строительства жи
вотноводческих объектов в кол
хозах «Родина», «Никольский», 
совхозе «Север». Подрядными 
организациями — межколхоз
ной передвижной механизирован
ной колонной и строительным 
Участком треста « Вологда лес- 
строй» до сих пор не начаты за
вершающие работы на комплек

се в колхозе «Родина» и на фер
ме в Николе. Не принимается 
должных мер в совхозе «Север» 
по -пуску телятника-молочника.

Исполком районного Совета 
народных депутатов обязал про
изводственное управление сель
ского хозяйства обратить особое 
внимание на отмеченные недо: 
статкн в работе по завершению 
зимовки и проведению пастбищ
ного содержания окота. Руково
дители и зооветспециалисты 
колхозов и совхозов обязаны 
принять срочные меры по улуч
шению организации содержания 
животных в летний период, недо
пущению снижения их продук
тивности.

Исполком районного Совета 
обязал председателя межколхоз
ной передвижной механизиро
ванной колонны В. А. Соколова 
и начальника строительного уча
стка треста «Вологдалесстрой» 
Н. Н. Поповского в срок до 1 
сентября обеспечить ввод в дей
ствие животноводческих объек
тов в колхозах «Никольский» и 
«Родина». Директору совхоза 
«Север» Л Н. Неволину в срок 
до 1 нюня пустить в эксплуата
цию телятник, заполнить его мо
лодняком крупного рогатого ско
та из колхозов и совхозов рай
она.

Раньше прошлогоднего
Значительно раньше прош

логоднего начал подсочный 
сезон коллектив Тотемского 
филиала объединения «Волог- 
Дахнмлес». Если в прошлом 
Г()Ау к началу мая приступи
ли к работе лишь девять 
вздымщнков, то в нынешнем
— 41 человек, а сейчас в 
полную силу трудятся уже 
более ста лесохнмиков. К по
ловине мая было добыто

шесть тонн ценного сырья.
Всего в атом месяце пред

стоит добыть 45  тони живи
цы, около трех тонн ее пла
нируется собрать. За сезон 
будет добыто более четырех
сот тонн сырья.

А. ПОПОВА, 
экономист филиала 

объединения « Во лог да- 
хнмлес».

УРОЖАЙ-83-
СВОДКА О ХОДЕ 

ВЕСЕННЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ 
НА 20  МАЯ

Первая графа — иаимеиона- 
нис хозяйств, вторая — поса
жено картофеля, третья — по
сеяно корнеплодом (• процентах 
к плану).
«Вольшевнк» 100 100
«1 loroреловский» 100 100
«Север» 100 —
Имени Ленина 94
« Велнкодворье» N2 111
«Тотемский» 75 72«Никольский» 50 100
«Память Ленина» 50 100
«Путь к коммунизму » 46 100
«Красное знамя» 42 100
«Родина» 23 100
«1-е Мая» 20 100
«Мосеево» — 100
«Заветы Ильича» — 100
«Сигнал» — 100

По району 68 04

ПОСЛЕДНЯЯ БОРОЗДА
ФОТОРЕПОРТАЖ

Этот майский день. 20 чис
ла, вьщался по-летнему теплым. 
Солнечные лучи щедро прогре
вали почву, в которую земле
дельцы закладывали будущий 
урожай. Они знали, насколько 
качественно, в срок проведут 
посевную-83, настолько и воз
наградит их земля осенью. Зна
ли. потому и старались. Завер
шая посадку картофеля, послед
ние борозды прокладывали ме
ханизаторы коммунисты Н. А. 
Теплншов и Г. А. Мншурнн- 
скнй.

...А этому дню. завершающе
му. предшествовали другие, не 
менее трудные и напряженные. 
Во время посевной кампании 
Николай Александрович сеял 
зерновые в четвертой бригаде. 
Вмеаде со своим напарником, 
сеяльщиком А. Н. Паршуковым 
они показывали добрый пример 
в работе, в сжатые сроки, каче
ственно провели сев. Ими засея
но 116 гектаров.

Н. А. Тепляшову был пору* 
чей еще один ответственный и 
важный участок работы — Госу
дарственный сортоиспытатель
ный участок. И здесь все рабо
ты проведены на высоком агро
техническом уровне. Н. А. те- 
пляшов — член парткома сов
хоза, член группы народного 
контроля, с любым поручением 
справляется на совесть, доверие 
всегда оправдывает. И это не
маловажно для тех. кто работа
ет рядом. Есть с кого брать 
пример, на кого равняться.

В. САВКОВ, 
секретарь парткома 

совхоза «Тотемский».

НА СНИМКАХ: идет посадка 
картофеля; передовики социа
листического соревнования 11. А. 
Тепляшов и А. Н. Паршу ков.

Фото А. Тыкииа.

ПЛАВ

Подводят
смежники

Раньше обычного началась в 
нынешнем году навигация на 
Сухоне. Но сплавщиков это не 
застало врасплох. Своевремен
но установив наплавные соору
жения. они сразу начали отгруз
ку древесины потребителям, 
взяв при этом высокие темпы.

В мае запланировано отгру
зить 100 тысяч кубометров ле
са, отправлено уже более 90 ты
сяч. Большинство коллективов 
рейдов работает слаженно, вы
сокопроизводительно, применяя 
бригадный метод организации 
труда.

На Пятовском рейде погрузка 
леса идет по схеме: автомашина- 
кран-баржа. Это позволяет из
бежать ненужных перегрузов, 
сэкономить время. Руководит 
работой электромеханик Д. А. 
Лебедь. За 16 дней мая его кол
лектив отгрузил 23 тысячи ку
бометров древесины из 36 ты
сяч. запланированных на месяц.

Высокими темпами ведет по*
Iгрузочные работы коллектив 
1Камчугского рейда под руковод
ством бригадира Л. И Ратуно
ва. Майское задание уже выпол
нено на 89 процентов. В три 
смены трудятся сплавщики Ми 
хайловки Они отгрузили 39 ты
сяч кубометров леса, что превы
шает на девять тысяч месячный 
план.

Отгрузка леса могла вестись 
еще интенсивнее, если бы не 
| подводили смежники. Так. в 
праздничные дни Тотемский лес
промхоз не обеспечил древеси
ной Пятовский рейд, на несколь
ко дней прекращалась погрузка 
на Ч урн лове ком рейде из-за не
хватки барж. Имеются случаи 
несвоевременной постановки 
барок под погрузку и на других 
рейдах.

Речникам и лесозаготовите
лям надо с большей ответствен* 

| и остью отнестись к делу. По- 
тродители ждут древесину.

М. СИ Д О РО В А .

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 15 ПО 20  МАЯ
Первая графа -  наименование хозяйств, вто* 

рая — надоено молока в килограммах от коровы, 
третья — к уровню прошлого года, четвертая — 
и сравнении с предыдущей пятидневкой.
«Путь к коммунизму» 55,7
«Тотемский» 55,1
« Велнкодворье» 16,0
«Сигнал» 15.0

4  30.2  
4 -1 0 .В 
+  15,1 
+  3.7

+  2.3  
+  0.9  
+  3 .8  
+  1.7

«Мосеево» 44,3 4- 7 .3 4  5.7
« Погореловокий » 43,8 4- в.4 40 .1
«Большевик» 40,5 4- 4,0 4 4 .0
«Заветы Ильича» 39.5 — 2,5 4 0 ,5
«Красное знамя» 38.0 +  в.2 +  3.8
«1-е Мая» 38,4 4- 2,8 ~ 0 .  *
Имени Ленина 37.0 +  4.5 +  5.Q
«Родина» 37.8 — 0 .8 4  0,0
«Никольский» 36,1 — 0,5 4 0 .1
«Память Ленина» 35,5 4  3 ,9 - 2 , 3

По району 43,1 4  в.7 + 2 ,5



Необычно теплая зима, ран
нее наступление весны осложня
ли работу лесозаготовителей. Но 
несмотря на капризы погоды 
коллектив Тотемского леспром
хоза выполнил задания четырех 
месяцев третьего года одиннад
цатой пятилетки по всем основ
ным показателям. Однако в ап
реле предприятие осталось в 
долгу перед государством по вы
возке древесины, круглым лесо
материалам и деловым сорти
ментам. Особенно неудовлетво
рительно с начала года работа
ли Михайловский, Чуриловский 
и ■ Матвеевский лесопункты. В 
то же время камчужане обеспе
чили выполнение плана по вы
возке хлыстов с лесных делянок 
на нижний склад на 108 процен
тов:

В чем причина слабой рабо
ты одних и высокопроизводи
тельной других? Во-первых, пло
хая подготовка к осенне-зимне
му сезону. Во-вторых, — как 
справедливо отметил на прошед
шем недавно расширенном про
изводственном совещании уп
равления леспромхоза, на кото
ром также присутствовали на
чальники лесопунктов, старшие 
механики, нормировщики, масте
ра леса и бухгалтера, директор 
В. И. Макаров, — низкое состо
яние- - исполнительской и трудо
вой-' дисциплины среди руково
дителей .среднего звена и неко
торых рабочих производствен
ных подразделений. Стиль и ме
тоды работы ряда мастеров, тех
норуков, механиков и других 
инженерно-технических работ
ников . не отвечает современным 
требованиям.

Выполнение государственных 
планов по - всем установленным 
показателям — закон Для руко
водителя. У нас еще немало та
ких' работников, которые не ску
пятся на любые заверения, в 
свое оправдание изыскивают 
объективные' причины провала, 
ничего не упоминая о неисполь
зованных резервах и возмож
ностях. Начальников Матвеев
ского и Крутоосыпского лесо
пунктов В. Е. Лосенкова и В. С. 
Мишуринского редко можно ви
деть на лесных делянках, Не 
случайно поэтому они, подчас, 
не в курсе многих неотложных 
дел на производстве.

В основу своей работы многие 
инженерно - технические работ
ники, руководители среднего 
звена избрали путь администри
рования', не вникая в правиль
ность расстановки людей и меха
низмов на лесосеках, не гово
ря уже о внедрении в производ
ство передовых методов органи
зации труда. Особая роль в вы
полнении социалистических обя
зательств принадлежит мастерам 
леса. Под их непосредственным 
руководством трудятся коллек
тивы лесосечных бригад. У нас 
есть на кого равняться, есть с 
кого брать пример. Успех в ра
боте Камчугского лесопункта 
связан прежде всего с тем, что 
в его коллективе трудится мас
тером леса член КПСС, заслу
женный работник лесной про
мышленности РСФСР В. И. 
Кузнецов. За минувшие четыре 
месяца возглавляемые им брига
ды заготовили около 50 тысяч 
кубометров древесины, дав 
сверх плана 8,7 тысячи кубомет
ров. В честь передовиков со
циалистического соревнования 
на центральной площади Тотьмы 
заслуженно развевается флаг 
Трудовой славы.

Никакого секрета в слажен
ной,- ритмичной работе этого уча
стка нет. Сам Василий Иванович 
подчеркивает, что «успех в ра
боте любого руководителя, в том 
числе и мастера леса, зависит от 
его умения правильно организо
вать дело на производстве». И 
с этим вряд ли кто не согласит
ся. !

С декабря прошлого года на 
участке В. И. Кузнецова заго
товку леса ведут в основном 
бригады на базе агрегатной тех
ники в составе машинистов ва- 
лочно-пакетирующей машины

д и т е л я
ЛИ-19, двух бесчокерных тре
левщиков ЛП-18 и сучкорезной 
машины ЛП-ЗОБ. Производи
тельность заготовки леса значи
тельно возросла, чего не было 
раньше, когда и валка, и трелев
ка, и обрубка сучьев велись по- 
операционно. Для сравнения: 
коллектив бригады, где трудит
ся И. С. Граур на ЛП-19, с на
чала года заготовил 11,9 тысячи 
кубометров древесины, а А. С. 
Ростовский (Пятовка) — 8,9, 
А. П. Третьяков (Матвеево) — 
5,6 тысячи кубометров. Бригады 
под руководством Н. В. Белоусо
ва, П. И. Оленева и Н. П. Расса
дина заготовили и стрелевали с 

‘ начала года от 10,9 до 11,2 ты
сячи кубометров древесины. По
добной выработки нет в других 
лесопунктах, где имеется агре
гатная техника.

В. И. Кузнецов привел убе
дительный пример. За первый 
квартал 1981 года при гораздо 
лучшем, чем нынче лесфонде, 
его мастерскому участку уда
лось заготовить 37 тысяч кубо- 

. метров древесины, а нынче 43
• тысячи. В этом результате ска

зались, прежде всего, бригадная 
форма организации труда на 
лесосеке.

В любом новом деле не нуж-
• на поспешность. Но если работа 

по-новому доказала свое преиму
щество, надо ее повсеместно 
внедрять. Несмотря на то, что 
руководством леспромхоза была 
проведена работа по организации 
бригад по типу камчужан, в Пя- 
товском лесопункте дело пока не 
сдвинулось с места. Ничего не 
делается и в Матвеевском лесо-

' пункте, хотя агрегатные машины 
на лесосеках есть.

Многие организаторы лесоза
готовительного производства 
смирились с провалами в работе, 
не дают принципиальной оценки 
фактам бесхозяйственности, про- 

. гулов, иногда даже покрывают 
нарушителей дисциплины. Так, 
в Матвеевском и Михайловском 
лесопунктах трудятся мастерами 
леса С. Н. Талашов и К. М. Ни
кулинский. За первый квартал 
текущего . года возглавляемые 
ими участки не выполнили план 

. по заготовке древесины. Первый 
недодал девять, второй — 1,7

• тысячи кубометров. Это прямое 
нарушение государственной дис-

• циплины.
Серьезные упущения в деле 

рациональной разделки древеси- 
ны допускают мастера нижних 
складов Пятовского, Камчугско
го и Михайловского лесопунк
тов.

В леспромхозе ведется борьба 
за укрепление дисциплины тру
да, но потери рабочего времени 
от совершаемых прогулов еще 
значительны. Начальник Пятов
ского лесопункта А. И. Шусти- 
мов' и другие объясняют это 
ужесточением контроля за про- 

' гульщиками. Но известно и дру- 
1 гое: еще многие нарушители 
; трудовой дисциплины остаются
• без всякого наказания. О какой 
I же исполнительской дисциплине 
\ можно вести речь, если в Мат- 
' веевском и Пятовском лесояунк- 
‘ тах до сегодняшнего дня не ор- 
< ганизована трелевка леса за
вершины, а в Камчуге с перехо
дом в летнйе делянки об этом 
прогрессивном методе лесозаго
товок, сохраняющем подрост, 
также забыли.

В деятельности лесопунктов 
еще много узких мест. Допуска
ется, к примеру, разрыв между 
заготовкой древесины и обруб
кой сучьев, _ отстает трелевка 
хлыстов. А ведь в таких случа
ях коллективам бригад прихо
дится работать в запас, теряет
ся производительность труда, 
снижается настрой в работе. Мо
жет прав А. И. Шустимов, ко
торый высказал мысль о том, 
что настала пора и такую меж* 
операционную фазу, как погруз
ка леса, включать в состав 
бригады, работающей по едино
му наряду.

С. ПРОКОШЕВ, 
юрисконсульт Тотемского 

леспромхоза.

В колхозе «Большевик» Кель- 
менецкого района каждый вто
рой механизатор, животновод, 
работник сферы обслуживания 
и торговли — выпускник Ивано- 
вецкой средней школы. Здесь 
нет проблемы с кадрами. Боль
шинство сельских мальчишек и 
девчонок навсегда связали свою 
судьбу с родной землей. Вы
брать специальность * школьни
кам помогают уроки профориен
тации, которые проводятся в хо
рошо оборудованном межшколь- 
ном учебном комбинате.

НА СНИМКЕ: азы профессии 
постигают будущие швеи. Овла
девать секретами мастерства им 
помогает преподаватель А. В. 
Руда.

Фото ТАСС.

СЕМЬЯ И ШКОЛА
Работу по выполнению все

обуча родительский комитет То- 
темской восьмилетней школы 
строит в тесном контакте с ад
министрацией , по плану, разра
батываемому на учебный год. 
Планируем проведение обще
школьных родительских собра
ний, заседаний комитета. На со
брании выносим вопросы воспи
тания детей. С докладами вы
ступают учйтеля школы и ро
дители. Так, с лекцией «Ответ
ственность родителей за воспи
тание детей в семье» выступил 
прокурор района А. М. Хватов.

На заседаниях комитета за
слушиваем отчеты о работе клас
сных родительских комитетов. 
Обращаем при этом внимание на 
необходимость привлечения ро
дителей к делам школы. Многие 
родители проводят политинфор
мации, беседы в классах, экс
курсии.

В текущем учебном году на 
общешкольном родительском ко
митете рассмотрены и обсужде
ны совместные обязательства 
школы и базового предприятия 
— СМУ треста «Вологдаграж- 
данстрой».

Общешкольный родительский 
комитет состоит из 13 человек, 
из них восемь избраны в состав 
комитета впервые. Все это авто
ритетные товарищи. Среди них 
девять мужчин. Это оказывает 
положительное влияние на тех, 
кого приходится обсуждать на 

.заседаниях комитета. При роди
тельском комитете создана ко
миссия по работе с «трудными» 
подростками. Результаты этой

Отчетно-выборная кампания в 
группах и постах народного кон
троля проходила в обстановке 
брлыпого подъема политической 
и трудовой активности трудя
щихся района, вызванного реше
ниями майского и ноябрьского 
(1982 года) Пленумов ЦК 
КПСС.

Готовясь к отчетам и выбо
рам, районный комитет рассмот
рел структуру органов народно
го контроля, состав председате
лей групп и руководителей по
стов, которые были согласованы 
с первичными партийными орга
низациями.

Вопрос 'О подготовке и прове
дении отчетов и выборов обсуж
ден в январе 1983 года на засе
дании комитета, на котором бы
ли утверждены мероприятия. 
Принято постановление бюро 
райкома КПСС о проведении от
четов и выборов групп и постов. 
В орготделе райкома партии со
стоялось совещание с представи
телями комитета, закрепленны
ми за трудовыми коллективами 
для проведения отчетно-выбор
ных собраний.

На, высоком организационном 
уровне, с хорошей явкой и ак
тивностью трудящихся прошли 
собрания в Тотемском леспром
хозе, Юбилейном линейно - про
изводственном управлении ма
гистральных газопроводов, сов
хозе «Тотемский», колхозах «1-е 
Мая», «Сигнал» и других. На 
большинстве собраний деятель
ность групп и постов увязыва
лась с положением дел на про

работы заслушиваются на засе
даниях регулярно. Родители и 
учителя посещают семьи уча
щихся, хорошо знают условия 
каждой из них. За членами ро
дительского комитета закрепле
ны дети из неблагополучных се
мей. Вся эта работа дает поло
жительные результаты.

В течение ряда последних лет 
школа ежегодно выполняет За
кон о всеобуче. Так, все выпуск
ники прошлого года получают 
среднее образование. Нынеш
ние восьмиклассники тоже уже

Зависит 
от нас самих
определились. Плановые задания 
по направлению на учебу вы
пускников восьмых классов бу
дут выполнены.

В работе общешкольного ро
дительского комитета много по
ложительных моментов. Но и 
самый работоспособный комитет 
не сможет успешно решать по
ставленные перед ним задачи, 
если его не будут поддерживать 
родители. Из многолетних на
блюдений сделали вывод: в тех 
семьях, где прислушиваются к 
голосу школы, поддерживают 
учителей, многие вопросы вос
питания решаются правильно.

изводстве, недостатками в рабо
те, обращалось внимание на не
обходимость дальнейшего улуч
шения контрольной работы в 
свете требовании ноябрьского 
(1982 года) Пленума ЦК КПСС. 
Закона о народном контроле в 
СССР.

Вместе с тем необходимо от
метить, что на ряде предприя
тий и организаций отчетно-вы
борные собрания прошли с низ
кой явкой трудящихся. К таким 
можно отнести собрания в пере
движной механизированной ко
лонне № 1367, автотранспорт
ном предприятии, совхозе «Се
вер».

С нарушением графика прове
дены отчетно-выборные собра
ния в передвижной механизиро
ванной колонне треста «Волог- 
дасельхозмонтаж», эксплуатаци
онно - техническом узле связи. 
Произошло это потому, что груп
пы народного контроля этих 
предприятий нерегулярно прово
дили проверки, не доводили их 
результаты до коллективов. Ра
боту этих групп коллективы при
знали неудовлетворительной.

В ходе отчетов и выборов бы
ли вскрыты отдельные недостат
ки: низкая активность части на
родных контролеров, нерегуляр
ное привлечение к контрольной 
работе членов цеховых групп и 
постов, редкое проведение со
браний групп, несвоевременная 
информация трудовых коллекти
вов о проделанной работе. Мно
гие группы не проявляют забо-

Но нередко еще встречаются та
кие родители, которые приходя > 
в школу только по вызову ди
ректора и при этом стараются 
всячески выгородить своего ре
бенка. Их очень трудно убедить 
в неправильном отношении и к 
детям, и к учителям.

Общая беда всех городских 
школ — низкая явка родителей 
на проводимые мероприятия, в 
том числе и на родительские со
брания. Обычно приходят те ро
дители, чьи дети успешно учат
ся и активны в общественной 
работе, а тех, для кого предназ
начена педагогическая пропаган
да, на собраниях как раз и не 
бывают.

На предприятиях, в учрежде
ниях и организациях, при проф
союзных комитетах, созданы ко
миссии по работе с детьми, но 
работают они очень слабо. 0 
детях вспоминают, перед ново
годней елкой и перед летними 
каникулами, а в течение учеб
ного года почти не интересуют
ся, как члены коллектива зани
маются воспитанием своих де
тей. К тому же в каждом кол
лективе знают о неблагополуч
ных семьях, но действенной по
мощи им не оказывают.

Давно известно, что с тече
нием времени мы. родители, по
жинаем плоды своего воспита
ния. Какими будут наши дети — 
зависит в первую очередь от 
нас самих.

Б. ЕЛИСЕЕВ, 
председатель родительского 

комитета Тотемской 
восьмилетней школы.

ты о широкой гласности прово
димой работы.

На прошедших собраниях 
группам народного контроля да
ны наказы, которые, наряду с 
предложениями и критическими 
замечаниями трудящихся, обоб
щены районным комитетом и их 
выполнение взято под контроль.

Комитет народного контроля 
считает, что в ходе отчетов и 
выборов группы и посты не
сколько укреплены организаци
онно. улучшился их качествен
ный состав. В ходе отчетно-вы
борной кампании проведено 1 1г- 
собрания и конференции трудя
щихся по отчетам и выборам 
групп и постов народного конт
роля. Избраны 61 головная. 40 
цеховых групп и 41 пост народ
ного контроля. Вновь создано 
две головные группы. В числе 
народных контролеров 445 чле
нов и кандидатов в члены 
КПСС. 128 комсомольцев. 398 
женщин.

Председатели групп, руково
дители постов обязаны сосредо
точить внимание всех народных 
контролеров на выполнении за
дач. вытекающих из решении 
майского и ноябрьского (1983 
года) Пленумов ЦК КПСС. За
кона о народном контроле В 
СССР.

Организационному отделу 
районного комитета народного 
контроля предложено установить 
контроль за выполнением пред
ложений и критических замеча
ний, высказанных трудящимися 
на собраниях и конференциях, 
разработать мероприятия по их 
реализации и дальнейшему со
вершенствованию контрольной 
работы.

2-П  №  60 (7524) _______ • _________

РЕШЕНИЯ НОЯБРЬСКОГО 

. ПЛЕНУМА ЦК К П С С -В  ЖИЗНЬ

О т в е т с т в е н н о с т ь  
р у к о в о

В комитете народного контроля — «- . — — к — — —

ИТОГИ ОТЧЕТОВ И ВЫБОРОВ
I Районный комитет народного контроля на своем очередном 

заседании рассмотрел вопрос «Об итогах отчетов и выборов 
|  групп и постов народного контроля».
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С Т Р А Н И Ц  А ДЕЙ СТВЕН HOC Т И
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Возвращаясь к напечатанному

Успокаиваться рано
В конце января текущего 

года в нашей газете была опу- : 
б линована статья «Дорожить 
каждой минутой». В ней го
ворилось об использований 
рабочего времени в райсель- - 
хозхимии.

Какие же изменения про
изошли - з а  три с половиной 
месяца? Сдвиги, конечно, 
есть. Нельзя не заметить воз
росшую деловитость во всей 
рабочей обстановке. Но еще . 
не все изжиты недостатки, 
не снят с повестки дня вопрос
0 трудовой дисциплине; этой 
наболевшей проблеме, хотя 
положено неплохое начало 
непримиримости в борьбе с 
прогульщиками и нарушите
лями. N .

Теперь регулярно обновля
ется наглядная агитация. И 
плохо приходится тем, кто 
совершил прогул или появил- | 
ся в рабочее время в нетрез
вом состоянии. Их фамилии 
можно увидеть в выпуске 
«Комсомольского прожекто
ра» на стендах «Пьянству —- ] 
бой», «Они позорят наш кол
лектив».

Надо отдать должное това
рищескому суду. Его работой 
четвертый год руководит 
главный экономист А. В. 
Упадышев. В конце февраля 
на повестке дня стоял один 
вопрос — обсудить С. А. Б е
лоусова. А. Н. Скоморохова,
В. А. Баданина, В. Тарутина 
за прогулы, связанные с 
пьянкой. На этот раз собра

л и с ь  не только члены това
рищеского суда, а весь кол
лектив. В зале находилось 
около 70 человек. Товарищи 
по работе строго осудили ви
новных. В выступлениях на- 

- эывалн. сколько тонн торфа 
не вывезено за эти дни по их 

~ вине, сколько часов простон
а л а  техника. Дорого это обо- 
_ шлось бригаде, всему колле к-
1 шву.

Разговор состоялся дело- 
~ вой, конкретный. Виктор Та- 
•_ рутин — новичок. Понял, что 
л во второй раз не простят.
. Уволился..

— У остальных, кого об- 
I суждалн в феврале, наруше- 
Г ннй дисциплины не было. 
1 С. А. Белоусов, например, в 
I майские праздники трудился

по-ударному. Понял, что от 
себя самого многое зависит, 
и прежде всего уважение то
варищей, коллектива, — за 
метил в беседе председатель 
райсельхозхнмии С. С. Ж да
нов.

— Иногда мы свои заседа
ния проводим прямо в брига
дах, с выездом на место ра
боты в то или иное хозяйст
во, — говорит председатель 
товарищеского суда А. В. 
Упадьццев. — И от дела не 
отрываем людей, и эффектив
ность получается наиболее ве
сомая, и отдача — сущест
венней.

Вошли в практику и такие 
меры дисциплинарного воз
действия, как перевод води
теля,. тракториста за допу
щенное нарушение на другую 
работу, ремонт техники сами
ми виновниками за свой счет.

Н ‘ отдача есть. Если в ян
варе прошлого года соверше
но 11 прогулов, то нынче за 
этот же месяц — семь, в фев
рале соответственно 8  и 19, 
в марте — 11 и 3.

Но успокаиваться рано. 
Мало вывесить фамилии на
рушителей дисциплины на 
всеобщее обозрение. Рядом 
должна стоять еще одна за 
пись — во что обошелся про
стой техники, прогул или 
опоздание. И вывешивать та
кие «тревоги» надо не только 
в административном здании, 
а непосредственно в бригаде, 
на рабочем месте. Это будет 
только на пользу.

Нельзя забывать о главном. 
Трудовая дисциплина в кол
лективе — основа его успе
хов. При подведении итогов 
выполнения плановых зада
ний она должна быть одним 
из главных показателей оцен
ки деятельности и коллекти
ва в целом, и каждого работ
ника.

Каждый член коллектива, 
независимо от должности, 
должен ежедневно, ежечасно 
чувствовать свою сопричаст
ность к общему делу, произ
водительно использовать каж
дую рабочую минуту. В этом 
залог успешного выполнения 
планов и социалистических 
обязательств.

Т. ИЕВЛЕВА.

Газета выступила. 
Что сделано?

«Обеды 
не удовлетворяют»

Под таким заголовком в 
газете от 5 мая текущего го -! 
да было опубликовано кол-1 
лективное письмо рабочих 
ПМК-1367 о плохой работ#! 
столовой в поселке- Текстиль-1 
щнков.

Этот вопрос рассматривал- > 
ся на собрания рабочих. Р а
ботники столовой заменены. 
Время работы столовой уста
новлено с 12 до 17 часов.

Предложено председате
лю райпотребсоюза М. В. 
Власовой улучшить снабже
ние продуктами питания, ди
ректору хозрасчетного объе
динения «Общепит» Л. Н. 
Перевязкнной — усилить ве
домственный контроль, ди
ректору льнозавода В. А. 
Монзыреву — совместно с 
руководством ПМК-1367 в 
срок до 15 нюня провести ка
питальный ремонт здания 
столовой, утеплять, докра
сить ■ т. д.

П$сле Дня 
открытом ялсьма

На проходившем в апреле 
Дне открытого письма в ав
тотранспортном предприятии 
кондуктор автостанции И. М. 
Протопопова в своем выступ
лении просила администра
цию автопредприятия улуч
шить обслуживание пассажи
ров. отправляющихся в Ба
бу игкинскнй район.

Заведующий гаражом авто
транспортного предприятия 
А. В. Заварзин сообщил в ре
дакцию. что для более лучше
го обслуживания пассажиров 
на днях открыт новый марш
рут Тотьма— Бабушкино. Ав
тобус делает в течение дня 
три рейса.

На Дне открытого письма 
поднимался вопрос об откры
тии столовой на территории 
предприятия. Как сообщила 
секретарь партийной органи
зации АТП Г. Г. Жукова, 
столовая открыта, обслужи
вание клиентов хорошее.

По следам одного письма

На коллективное письмо 
работников хлебозавода по 
вопросам закрепления кадров 
на предприятии, улучшения 
условий труда и снабжения 
рабочих промышленными и 
продовольственными товара-? 
ми директор хлебокомбината 
Л. И. Харабардин ответил, 
что рабочие хлебозавода, за
нятые непосредственно на 
выработке хлебобулочных из
делий, имеют большие льго
ты в -зарплате. - Они получают 
дополнительно 50 процентов 
тарифа за работу в ночные 
смены и в выходные дни, 
ежемесячно премируются в 
размере до 40 процентов от 
ставки, им выплачивается 
вознаграждение по итогам р а 
боты за год' и за выслугу лет.

Трудности в работе есть. 
Не. каждый человек в состоя
нии работать у горячей печи 
н в ночную смену. К тому же 
автобус для перевозки’ рабо
чих на завод (расстояние от 
центра города три километ
ра) старый и. частр ,выходит 
ИЗ строя. -

Администрация хлебоком
бината Принимает' меры по. 
закреплению Кадров, но, ви
димо, еще недостаточно, по
скольку большая текучесть 
кадров, много нарушений тру
довой дисциплины. За 1982

год. совершено 140 человеко
дней прогулов, их допустили 
25 человек. Уволено с рабо
ты по ст. 33 КЗоТ пункту 4 
(за прогулы) шесть человек.

В настоящее время кад
ров рабочих недостает и со
гласно решению облисполко
ма выделяются рабочие на 
завод с других организаций. 
Нам желательно, чтобы рабо-

ПО ПИСЬМУ 
РАБОЧИХ 

ХЛЕБОЗАВОДА
чнх с .других предприятии на
правляли не на один—два 
дня. а хотя " бы на неделю.

/Н а Текучесть кадров влия
ют й условия' труда. Хлебоза
вод пущен в эксплуатацию в 
1963 году.‘и с тех пор по су
ществу не производилось его 
реконструкции. замены обо
рудования, которое устарело 
и сейчас не выпускается, от
сюда и трудности с запасны
ми деталями.

Администрацией хлебоком

бината в 1982 году приобре
тено нового оборудования на 
шесть тысяч рублей, установ
лено пока на 3.5 тысячи. На
чат монтаж новой печи ФТЛ- 
2; отремонтирована крыша, 
ведется строительство транс
форматорной подстанции. По
ставлена новая тестомесиль
ная машина. В текущем году 
установлены два новых тесто- 
де.иггеля «Кузбасс», будет 
установлен солемерный ба
чок, закончен монтаж печи 
ФТЛ-2 и начат монтаж элек
тропечи П-109 производитель
ностью 21 тонна хлебобулоч- 

\ ных изделий в сутки. Выпол
нение этих мероприятий улуч
шит условия труда и даст 
возможность перейти на двух- 
сменный режим работы, ис
ключить ночную смену. За
везены бункера для бестар
ного хранения муки, высво
бождается и такой тяжелый 
участок работы, как просеи
вание муки.

В части снабжения про
мышленными товарами повы
шенного спроса и продоволь
ственными товарами, то 11 
мая рабочие отоварены про
мышленными товарами. н 
есть договоренность с горло, 
что оно будет по возможнос
ти выделять для нас и про
дукты питания.

Проблема питания
Десятый сезон я работаю машинистом асфальтоуклад

чика в ДСУ-6 на строительстве дорог. Из дома выезжаем 
в 7 часов утра и возвращаемся с работы в 19 часов. Ку
пить продукты питания в магазинах не имеем возможнос
ти. Не выдают ни масла, ни колбасы и на работе. В апре
ле мы выехали на участон Тотьма—Козловка с черным 
хлебом.

Прошу разъяснить через газету, как решается у нас в 
районе вопрос улучшения обеспечения рабочих продукта
ми ожтанйя.

А. ШИЛОВ, 
машинист асфальтоукладчике.

На письмо А. А. Шилова 
отвечает председатель испол
кома районного Совета В. Ф.

| ЗАХАРОВ:
— Нашему району через 

систему райпотребсоюза еже
месячно выделяются фонды 
на мясо — 15— 18 тонн. Они 
распределяются детским уч
реждениям, школьным столо
вым. больницам, ССПТУ-7, 
рабочим столовым, а также 
для предприятий, где рабо
чие имеют разъездной харак
тер работы (райсельхозхн- 
мня. Сухонский леспромхоз, 
ДСУ-6). За 1982 год ДСУ-6 
выделено мяса 2,9 тонны, 
мясных консервов 7,7 туб. (в 
переводе на мясо 3.2 тонны).

З а  первый квартал текуще
го года ДСУ-6 выделено 1,6 
тонны мяса, мясные консер
вы не выделялись. Все работ
ники обеспечиваются горячи
ми обедами через столовые. 
На территории производст
венной базы работает столо
вая хозрасчетного объедине
ния «Общепит». В меню всег
да имеются мясные блюда, 
молоко, сметана. На участке 
Биряково столовая продукта
ми снабжается от Сокольско
го района. Дополнительно ра
ботает столовая-вагон ДСУ-6 
на участке строительства до
роги в Коченьге. В случае не
возможности обеспечения ра
бочих горячими обедами нм 
выдаются мясо или мясные

консервы (рабочие готовят 
пищу сами).

Масло для столовой ДСУ-6 
по фондам первого квартала 
не выделялось.

Для улучшения снабжения 
населения мясом в районе 
проводятся мероприятия по 
развитию подсобных хозяйств 
предприятий, организаций, а 
также личных хозяйств граж
дан. В настоящее время име
ется десять подсобных сель
ских хозяйств предприятий. 
В текущем году будут созда
ны подсобные хозяйства в 
ДСУ-6 и Мехлесхозе. За 1982 
год подсобные хозяйства рай
она произвели 99.5 тонны мя
са в живом весе, 25,7 тонны 
молока, продали населению 
2059 поросят.

Для развития личных под
собных хозяйств граждан в 
1982 году всего продано на
селению района 237 голов 
крупного рогатого скота, пять 
тысяч голов птицы. 120 кро
ликов (маток). 5340 поросят.

На 1 марта текущего года 
в районе 7567 личных под
собных хозяйств граждан. На
селением района за 1982 год 
продано государству 307,5 
тонны мяса. 1261 т. молока.

Развитие подсобных хо
зяйств предприятий и граж
дан способствует улучшению 
снабжения населения района 
мясными и молочными про
дуктами.

Отвечаем читателям
Читатели нашей газеты 

Воробьева. Сабурова. Козло
ва, Некрасова н другие из по
садка Камчу га писали в ре
дакцию о том, что их не 
удовлетворяет размещение 
комплексного приемного пун
кта в доме на окраине посел
ка. Они просят разместить 
его в. старом помещении в 
центре.

На это письмо ответили в 
редакцию директор Тотемско
го леспромхоза В. И. Мака
ров и председатель рабочко
ма профсоюза А. А. Попов. 
Ранее комплексный прием
ный пункт размещался в щи
товом доме площадью 42 
квадратных метра. Были жа
лобы. что в помещении хо
лодно и тесно. Леспромхоз 
пошел навстречу и дал зада
ние администрации лесопунк
та выделить под приемный 
пункт помещение в новом 
двухквартирном доме, пло
щадь которого 55 квадратных 
метров. Что и сделано.

Щитовой дом. где ранее 
размещался комплексный 
приемный пункт РПУ быто
вого обслуживания населе
ния, переоборудован на три 
квартиры и заселен по реше
нию цехового комитета. От
менять это решение нет не
обходимости.

D □
На письмо В. С. Булатова 

из Нижней Печеньги об от
сутствии молочных блюд в 
столовой Михайловского лесо
пункта начальник орса То
темского леспромхоза М. В.

Абанин сообщил в редакцию, 
что критика справедлива и 
меры по письму приняты. В 
настоящее время в столовую 
завозятся сливки с Леваш- 
ского сепараторного отделе
ния. В мае будут отремонти
рованы холодильники.

□  О

А. Опалнхнна из Середе ко
го интересуют часы работы 
медпунктов на территории 
сельсовета. «Медики должны 
принимать больных в удоб
ное для людей время», — 
подчеркивает автор письма.

Секретарь исполкома Се
реде кого® сельского Совета 
А. А. Опалнхнна ответила, 
что вопрос о медицинском об- 
слу жива нии населения об
суждался на заседании испол
кома. Утверждены часы ра
боты медпунктов. Прием ве
дется с 8 утра до^12 дня. 

ч □  □
А. А. Стулов из поселка 

Октябрьский писал, что в ма
газинах орса в Матвеевском 
лесопункте продавцы часто 
нарушают режим работы. 
Вместо двух продавцов в 
большинстве случаев за при
лавком работает один, что 
создает очереди.

Как сообщил начальник 
орса Тотемского леспромхоза 
М. В. Абанин, продавцам Ба
риновой н Баландиной сдела
но замечание. Нм предложе
но при выезде в орс или в 
больницу вывешивать объяв
ления для информации поку
пателей.
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Праздник
пионерии

19 мая, в День рождения 
пионерской организации име
ни В. И. Ленина, на город
ской площади состоялся пра
здник юных ленинцев Тоть- 
мы. Перед празднично оформ- 
леннои трибуной под дробь 
барабанов и звуки горнов вы
страиваются пионеры город
ских и посланцы пионерских 
дружин сельских школ.

Со словами приветствия к 
юным ленинцам обращаются 
инструктор райкома КПСС 
Т. В. Русинова, заместитель 
председателя райисполкома 
Ф . Н. Ш естаков, ветеран 
комсомольского движения 
В. В. Осовская. Директор До
ма пионеров и школьников 
Е. И. Семенихина зачитыва
ет решение районного совета 
пионерской организации о 
присвоении звания «Право
фланговых марша» пионер
ским дружинам имени Олега 
Кошевого, Володи Дубинина, 
П. И. Беляева, Ф. Э. Дзер
жинского, лучшим отрядам. 
Переходящее знамя ветера
нов комсомола вновь остав
лено дважды правофланговой 
дружине имени Олега Коше
вого.

Значками «За активную 
работу», Почетными грамота
ми награждены многие акти
висты, члены городского пио
нерского штаба, пионерские 
дружины.

Пионеры возложили цветы 
к  памятнику В. И. Ленина, 
гирлянду Славы к памятнику 
воинам-тотьмичам, пионер
ским салютом и минутой мол
чания почтили память погиб
ших на фронтах Великой 
Отечественной войны.

Г. ПОПОВА.
НА СНИМКЕ: юные ле

нинцы.
Фото А. Ты кина.

2! мая 1983 года

Лучший 
по профессии

Конкурс, участники кото
рого борются за это звание,

3 — самый долгожданный и В 
5 радостный праздник для уча- С 
s щихся ССПТУ-7. 
s В прошедшее воскресенье К 
а на полях подсобного хозяйст- S 
а ва состоялся второй тур кон- § 
Я курса, в ходе которого ребята  ̂
а показывали практические на- ^
8 выки при вспашке почвы. ^
9 Участниками его стали шесте- 
3 ро победителей первого, тео- 
s ретического тура конкурса.
S Звучит первый сигнал: по 
Ь нему нужно подготовить аг- § 
в регаты к пахоте. По второму в 
8 сигналу прокладывается бо- в 
а розда. Учитывается глубина в 
3 вспашки, ровность борозды и б 
s другие показатели. Конкурс б 
Я судит строгое жюри: препода- К 
3 ватели спецдисциплин, маете- S 
з ра производственного . обуче- 5 
в ния. Наконец определены по- в 
S бедител и: Сергей Ерыкалов $ 
S из 21в группы (он набрал 82 с 
S балла), на втором месте — 9 
s Владимир Мальцев из 119 ч 
s группы (77 баллов). Обоим 8 
В вручены наручные часы, s 
я Александр Седунов из 215  ̂
3 группы, занявший третье ме-  ̂
а сто, награжден фотоаппара- ( 
а том. Памятные сувениры по- Ь 
3 лучили участники конкурса 6 
s Анатолий Коротин, Иван s 
s Жданов и Юрий Неволин. s 
8 Сергею Ерыкалову пред- в 
а стоит защищать честь учи- §

«Лучший 

Е. МАЛЕВИНСКАЯ. * 
§

$ ваниях за звание 
 ̂ по профессии».

ВАХТА ПАМЯТИ
Пионеры отряда имени Н. Ф. 

Белоусова Тотемской средней 
школы №  2 в прошлом году про
должили поиск данных об уча
стнике установления Советской 
Ёласти, первом командире отря
да Красной Армий в Тотьме Ни
колае феодосьевиче Белоусове, 
погибшем на Северном фронте 
в  1918 “году. В текущем году 
пионерский отряд собирает м а
териал для школьного музея Бо
евой и Трудовой Славы по исто
рии улицы Белоусовской. Прове
дено несколько сборов отряда, 
выявлены ветераны войны и 
тРУДа. живущие на этой, улице. 
Вся поисковая работа проводит
ся пионерами под лозунгом «Ни
кто не забыт, ничто не забыто». 
При поиске они встретились с 
семьёй не вернувшегося с фрон
та тотемского коммуниста А. И. 
Щиплецова.

Алексей Иванович Щиплецов 
родился в 1906 году в деревне 
Сосновая Трофимове кой волости 
Тотемского уезда. Действитель
ную военную службу проходил 
в Москве. В Красной Армии 
вступил в ряды Коммунистичес
кой партии. В 1929 году вернул
ся  на родину. Толшменский рай
ком партии направил коммунис
та Щиплецова в Погореловский 
сельсовет секретарем партийной 
ячейки, где он принимал актив
ное участие в организации пер
вых колхозов. В тридцатых го
дах работал инструктором ч То
темского райкома. - Большую 
часть времени проводил в коман
дировках, словом и делом укре
пляя веру людей в коллектив
ное ведение хозяйства.

А. И. Щиплецов участвовал в 
войне с белофиннами. В декабре 
1940 года демобилизовался. Ра

ботал заместителем директора 
по политчасти в Тотемском ФЗО 
(фабрично - заводское обучение).

22 июня 1941 года Щиплецов 
по направлению райкома выехал 
в Вологду , на курсы политработ
ников. В дороге он узнал об 
объявлении войны. Из областно
го центра вернулся быстро и 
сразу же пошел в военкомат. 
Ему поручили сопроводить мо
билизованных на фронт. Триж
ды пришлось, выполняя подоб
ные поручения, побывать в Во-

П Р О Ш Л О Е  

Н Е  Ш Ы Т О

логде, а в начале июля отбыл в 
Ленинград, чтобы стать армей
ским политработником.

. Уже в августе 1941 года А. И. 
Щ иплецов находился на фронте. 
Домой было всего два письма, 
что находится под Гатчиной, за- 
щйщаёт город Ленинград от фа
шистов.

Мужа провожала Александра 
Алексеевна с двумя дочками. 
Гале было 14 лет, Тамаре — 
десять. В сентябре 1941 года 
родилась третья дочь Ольга. 
Отец ее не видел и не узнал о 
ее рождении. Трудно пришлось 
Александре Алексеевне с тремя 
дочерьми. Подрастала младшая 
дочь, мать пошла работать на 
Пятовский маслозавод. Все рабо
ты выполнялись вручную. В 
дёнь с помощницей взбивали

по двести килограммов масла, а 
вечером вручную сепарировали 
по 3 0 —40 фляг молока, приве
зенного из колхозов. Работала 
без выходных. Зимой молока 
поступало меньше, и Щиплецо
ва днем была на заводе, а вече
ром ухаживала за поросятами в 
подсобном хозяйстве. Иногда 
принимала по два—три опороса, 
все дни и ночи проводила в сви
нарнике, чтобы не допустить па
дежа молодняка.

11 лет проработала Алексан
дра Алексеевна на маслозаводе. 
Затем была сторожем во вневе
домственной охране. Растила 
трех дочерей с тайной надеждой, 
что вернется все-таки муж.

После окончания Великой 
Отечественной войны дочь Гали
на уехала на восстановление Ле
нинграда, в последующем рабо
тала на знаменитом Кировском 
заводе. Получив аттестат зрелос
ти, Тамара закончила Вологод
ский педагогический институт. 
Тридцать лет работала она учи
телем математики в школах об
ласти. Ольга, закончив факуль
тет иностранных языков тоже 
Вологодского пединститута, пре
подает английский язык в вось
милетней школе нашего города.

У семидесятилетней ч солдат
ской вдовы Александры Алек
сеевны Щиплецовой пять внуков 
и два правнука'.

Победа советского народа в 
Великой Отечественной войне 
ковалась упорным трудом в ты
лу. Пионеры пятого класса ре
шили окружить семьи погибших 
вниманием и заботой. Следуйте 
их примеру.

В. ТРОФИМОВ, 
вожатый - производственник.

БУДЬТЕ ДИСЦИПЛИНИРОВАННЫ
Безаварийное плавание судов 

маломерного флота требует 
строгой дисциплины и постоян
ного внимания со стороны их 
водителей. К управлению допус
каются только лица, имеющие 
удостоверение.

Суда, принадлежащие орга
низациям и индивидуальным 
владельцам, подлежат постанов
ке на учет в инспекции по ма
ломерному флоту. Они доляшы 
иметь опознавательные знаки, 
соответствующие присвоенному 
номеру, наносимому контраст
ной краской по обоим бортам 
корпуса высотой не менее 150 
мм. При выходе в плавание су
доводитель обязан иметь при 
себе технический талон на право 
эксплуатации судна. Все мало
мерные суда должны быть снаб
жены спасательными и сигналь
ными средствами, записанными 
в судовом билете.

Несоблюдение этих требова
ний и правил приводят к авари
ям и печальным последствиям.

Так, 10 мая около 12 часов но
чи жители поселка . Советский 
А. В. Мишуринский, В. В. Ми- 
шуринский и А. Андронников 
на самодельной деревянной лод
ке, поставив два(!П) мотора «Ве
терок», поехали в Тотьму. В 
районе «Вторчермета» им встре
тился порожний теплоход. От 
встречной волны лодку залило 
водой, и она затонула. Все трое 
оказались, в воде. Андронников 
сумел выплыть на берег, а бра
тья Мишуринские утонули. Лод
ка не соответствовала техничес
ким нормам, зарегистрирована 
не была, спасательные средст
ва отсутствовали, удостоверения 
на право управления никто не 
имел.

В прошлом году утверждено 
типовое положение «О государ
ственной инспекции по маломер
ным судам». Инспекции наделе
ны законодательными правами 
по проверке судов. Безоговороч
но отстраняются от управления 
судами лица, не имеющие на

это прав, находящиеся в нетрез
вом состоянии.

Судовладельцы должны по
мнить, что при нарушении ос
новных правил плавания и поль
зования маломерными судами 
они привлекаются к админист
ративной ответственности — 
штрафу от 30 до 50 рублей 
(должностные лица — до 100 
рублей) с обязательным лише
нием прав.

Все владельцы маломерных 
судов обязаны обеспечивать без
аварийное Плавание, предупреж
дать гибель людей на воде, вы
полнять правила плавания, не 
допускать загрязнения и засоре
ния водоемфв.

В. КРОЛЕВЕЦ, 
старший инспектор 

Тотемского участка 
по маломерному флоту.

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

КИНОТЕАТР 
«ОКТЯБРЬ» 

б о л ь ш о й  з а л
21—23 мая — новый цвстноЛ двухсе

рийный художественный фильм сойме 
стного производства Венгрия и фрг 
«Мефистофель». Сеансы: в 16. ift.an 
21-10. * 1

23—24 мая — новый цветной двухсе
рийный художественный фильм произ
водства Франции и Англии «Тасс» г*, i 
ансы: в 16. 18.30, 2 1 - 10 .

МАЛЫЙ ЗАЛ
22—23 мая — цветной художествен, 

ный фильм «Мелодии белой ночи». Се
ансы: в 17 (детский), 19, 21-10.

В.-Устюгское с р е д н е е  
ГПТУ-11 объявляет прием 
учащихся после 8 и 9 клас
сов на 1983—84 учебный 
год по специальностям: элек
тромонтажник по освещению, 
осветительным силовым се
тям и электрооборудованию с
правами водителя категории 
«С»; маляр (строительный)- 
штукатур, слесарь-сантехник- 
газосварщик с правами води
теля категории «С»; столяр 
(строительный)-плотник; ка
менщик - монтажник конст
рукций; парикмахер широко
го профиля.

Срок обучения 3 года. 
После окончания училища 
вручается диплом о среднем 
образовании и присваивается 
квалификация по избранной 
специальности. Учащиеся на
ходятся на полном государст
венном обеспечении, иного
родним предоставляется об
щежитие. Во время производ
ственной практики учащиеся 
получают 50 процентов зара
ботной платы.

Принимаются на учебу 
учащиеся по направлениям 
строительных организаций, 
совхозов и колхозов. После 
окончания училища выпуск
ники направляются на строй
ки Вологодской области. 
Окончившие училище на «хо
рошо» и «отлично» могут по
ступить учиться в средние и 
высшие учебные заведения.

Принимаются также де
вушки, окончившие 10. клас
сов, по специальностям се
кретарь - машинистка и па 
рнкмахер широкого профиля 
Срок обучения 1 год. За пе
риод обучения выплачивает
ся стипендия.

Адрес училища: 162340, 
г, Великий Устюг. Гладей- 
ская, 43. Телефон 2-33-01.

Орс Тотемского леспромхо
за сообщает, что Вологодское 
ПТКУ объявляет прием уча
щихся на 1983—84 учебный 
год по следующим специаль
ностям: продавец продоволь
ственных товаров, продавец 
Промышленных товаров, про
давец-декоратор, кондитер, 
пекарь-конднтер, пекарь, ку
линар.

Приглашаются лица, окон
чившие 8-—10 классов. При
ем в училище без вступитель
ных экзаменов по направле
нию орса. Время обучения в. 
училище включается в общий 
и непрерывный трудовой 
стаж. Принятые обеспечива
ются бесплатным общежити
ем и стипендией в размере 32 
рубля в месяц. При училище 
имеется столовая.

Об условиях справляться 
по адресу: г. Тотьма, ул. Са
довая. 1, отдел кадров. Те
лефон 2-17-49.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
НЯНЯ детским садом М 2. Обра* 

щаться в отдел Ко труду раниспал- 
кома.

Срочно АВТОКРАНОВЩИКИ. ЭЛЕК* 
ТРОСВАРЩИКИ Сухонским леспром
хозом. Оплата труда сдельно-преми
альная. Предоставляются кваР!иР1,; 
Обращаться по адресу: Школьный пе
реулок, 6-А, отдел кадров или в отдел 
по труду райисполкома.

Продается дом в городе Тотьме. Об
ращ аться по адресу: улица Ново-Заго
родная, 11, в любое время.

Коллектив Тотемской электротеп
лосети выражает глубокое соболез
нование родним н близким по по
воду безвременной смерти 

БУТАКОВА 
Геннадий Васильевича.
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